
 16  июня на спортивной площадке 
в Юбилейном квартале состоялся турнир 
по баскетболу на кубок главы МО Коломя-
ги. В турнире приняли участие 4 команды, 
более 30 человек. Управляющая компа-
ния "Сервис-Недвижимость" традицион-
но приняла участие в организации турни-
ра. Поздравили спортсменов Глава МО 
Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко 
и депутат Муниципального Совета Тать-
яна Александровна Наконечная. Главным 
судьей соревнований выступил депутат 
Муниципального Совета Игорь Влади-
мирович Колесников.

 18  июня состоялось традиционное 
мероприятие по вручению медалей 
«Рожденному в Коломягах». Поздра-
вила присутствующих депутат Муни-
ципального Совета Елена Николаевна 
Кузнецова: «Дорогие родители! От всей 
души поздравляем вас с пополнением, 
всего вам самого хорошего! Желаем, 
чтобы детки росли умными, здоровы-
ми, красивыми, добрыми и вниматель-
ными по отношению к родителям».
Старшим братьям и сестрам, присут-
ствующим на награждении в качестве 
поддержки, было предложено продемон-
стрировать свои умения. 6,5-летняя Лиза 
прочитала длиннющее стихотворение про 
папу, за что получила приятный сувенир!
После вручения медалей и памятных 
подарков мероприятие завершилось 
коллективной фотографией.

 27  июня в торжественной обстановке 
состоялось вручение членского билета 
Коломяжского велоклуба Анне Тихоновой – 
спортсменке-параолимпийке, дважды 
серебряному призеру чемпионата России. 
Поздравил Анну Тихонову и вручил ей билет 
Коломяжского велоклуба Глава МО Коло-
мяги Сергей Эдуардович Борисенко.

 28  июня и  30  июня МО Коломяги 
провели экскурсии для жителей окру-
га в город Псков в рамках программ 
«Культурная столица» и «Золотой воз-
раст». Перед отправлением автобусов 
Глава МО Коломяги Сергей Эдуардо-
вич Борисенко пожелал участникам 
экскурсии доброго пути.

 10  июля в библиотеке № 7 состоя-
лась встреча с востоковедом Романо-
вой Евгенией «Сфинксы Петербурга».

 14 июля была организована экскур-
сия по программе «Культурная столи-
ца» «Изборск. Остров, с посещением 
краеведческого музея».
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Поздравление Председателя Законодательного Собрания Санкт-Петербурга, 
Секретаря Санкт-Петербургского регионального отделения партии  

«Единая Россия» Вячеслава Макарова с Днем семьи, любви и верности:

ДОРОГИЕ ПЕТЕРБУРЖЦЫ!
ОТ ВСЕЙ ДУШИ ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ДНЕМ СЕМЬИ, ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ!
Истоки этого праздника имеют в России глубокие духовные корни. Примером истинной 

любви почти восемь столетий являются святые благоверные Петр и Феврония Муромские. 
Их преданность друг другу вошла в легенду и стала символом нерушимости семейных уз.
Крепкая, благополучная семья – фундамент государства и общества. Именно она 

является хранительницей исторической памяти народа и его культуры. В кругу 
родных людей человек учится уважать старших, получает первые уроки добра, 

любви не только к своим близким, но и к своему городу, к своей стране.
Семья дарит нам истинный смысл существования, настоящую радость жизни 

и уверенность в завтрашнем дне. Поддержка родителей, братьев и сестер, бабушек 
и дедушек помогает нам преодолевать трудности и достигать поставленных целей.

Желаю всем петербуржцам крепкого здоровья, благополучия и успехов! Пусть 
ваши семейные узы крепнут год от года, а в доме всегда царит атмосфера любви 

и взаимопонимания. Чем крепче семья, тем крепче наша с вами Россия!

Сергей Эдуардович Борисенко 
отметил, что наш офис врача общей 
практики в Коломягах, возглавляемый 
Инной Михайловной Лемешевской он 
знает не только по откликам благодар-
ных жителей нашего округа или от орга-
низаторов конкурса, присудивших 
высокую награду его руководителю, 
но и на личном опыте, и из отзывов чле-
нов его семьи. Личные оценки всегда 
надежнее, и они говорят, что высокая 
награда Инне Михайловне абсолют-
но заслуженна и наш Муниципальный 
Совет единодушно и искренне присо-
единяется к поздравлениям в адрес 
номинанта и вручает свои памятные 
подарки, связанные с празднованием 
20-летия местного самоуправления.

Заместитель Главы МС МО, доктор 
медицинских наук Редько Александр 

Алексеевич свое выступление начал 
с исторической справки об офисах 
врачей общей практики, идеологию 
которых он разрабатывал со своими 
заместителями в середине 90-х, когда 
возглавлял городской Комздрав. Глав-
ное внимание в своем выступлении он 
посвятил отношению общества к геро-
ям нашего времени, обратив внимание, 
что к таковым, благодаря порочной 
журналистской практике и неверной 
ориентации Минкульта и СМИ, отно-
сят киркоровых, басковых и малахо-
вых, а настоящих врачей и учителей, 
которые такими героями и являются 
по факту, народ практически не знает. 
Для примера он рассказал о профес-
соре Петре Казимировиче Яблонском, 
который первым в мире пересадил 
легкое. Профессор является глав-

ным торакальным (грудным) хирургом 
России, главным хирургом и глав-
ным фтизиатром Санкт-Петербурга, 
деканом медицинского факультета 
СПБГУ и директором института Фти-
зиопульмонологии. При этом он сохра-
няет великолепную физическую форму 
и остается образцом нравственности 
и служения долгу. Александр Алексе-
евич спросил, знает ли кто-нибудь, что 
у нас в городе живет такой выдающий-
ся медик. В зале таких не нашлось. «Так 
у нас заслуженных врачей – десятки, 
и один из наших выдающихся медра-
ботников, которого даже Москва при-
знала и оценила, сегодня перед нами. 
Мы должны максимально приветство-
вать такие конкурсы, выставки, форумы 
и популярные передачи, чтобы перео-
риентировать наше общество на ува-
жение и почитание истинно выдаю-
щихся и достойных наших граждан, 
к которым, безусловно, относится Инна 
Михайловна, чем задать обществу 
вектор развития, а не деградации», – 
заключил Александр Алексеевич.

В своем ответном слове Инна 
Михайловна постаралась скромно 
и сдержанно откреститься от звания 
"героя нашего времени". Описывая 
свой разговор с Людмилой Михай-
ловной Боричевой, которая вырази-
ла недоумение, чем же наш номинант 
смог растопить сердца московского 
жюри, она довольно к месту вспомни-
ла хрестоматийный анекдот о том, что 
уставшему от тяжкой жизни врачу посо-
ветовали обратиться к психотерапевту. 
После первого сеанса у неё спросили, 
помог ли визит, на что она ответила: 
"Рассказала психотерапевту о своей 
жизни. Потом еле её успокоила…"

Разошлись все в приподнятом 
настроении, предварительно сфото-
графировавшись на добрую память.

5 июля в МО Коломяги состоялось чествование Инны Михайловны Лемешев-
ской, врача общей практики Санкт-Петербургского государственного бюд-
жетного учреждения здравоохранения «Городская поликлиника № 102». Инна 
Михайловна стала победителем Всероссийского конкурса врачей, заняв 
1 место в номинации «Лучший врач общей практики (семейный врач)». Поздра-
вили врача Глава МО Коломяги Сергей Эдуардович Борисенко, депутаты Муни-
ципального Совета и сотрудники местной администрации МО Коломяги

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

«ЛУЧШИЙ ВРАЧ ОБЩЕЙ ПРАКТИКИ (СЕМЕЙНЫЙ ВРАЧ)»
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С п а р т а к и а д а      м у н и ц и п а л ь -
ных     образований Санкт-Петербурга 
продолжается. За спиной у наших 
спортсменов осталось немало 
соревнований и, что приятно, нема-
ло побед. В этом году не обошлось 
и без традиционной русской игры 
в городки. 15 июня команда МО 
Коломяги отправилась покорять 
городошные корты, располагаю-
щиеся у Алексеевского равелина 
Петропавловской крепости

Согласно регламенту каждое 
муниципальное образование могло 
представить на соревнование коман-
ду из четырех человек, независи-
мо от пола и возраста участников. 
Правда, участие полностью мужских 
команд не допускалось – в команде 
должна была присутствовать хотя бы 
одна женщина. Приветствовались 
и запасные игроки, которые могли 
принять участие в разминке.

В состав нашей команды вошли 
Глава МО Коломяги Сергей Эдуардо-
вич Борисенко, депутат Муниципаль-

ного Совета Елена Юрьевна Степа-
нова, Глава местной администрации 
Владимир Дмитриевич Крылов и заме-
ститель Главы местной администра-
ции Любовь Петровна Полочанская.

Обычная городошная партия 
состоит из 16 фигур, и каждая из них 
имеет свое название. На нашем 
соревновании было представлено 
7 фигур: «Пушка», «Звезда», «Коленча-
тый вал», «Артиллерия», «Пулеметное 
гнездо», «Самолет» и «Факс». Инте-
ресно, что названия фигур менялись 
на протяжении истории существо-
вания игры. Например, «Пулеметное 
гнездо» раньше называлось «Баба 
в окошке». Именно эту фигуру ста-
вил Бегемот в четвертой серии всеми 
любимого мультфильма «Ну, погоди!». 
В погоне за Зайцем Волк периодиче-
ски пробегал мимо городошной фигу-
ры, каждый раз сбивая ее. От этого 
Бегемот приходил в ярость и даже 
от злости разломил напополам биту. 
На самом деле биту сломать почти 
невозможно: она прочная и весит око-
ло двух килограммов!

Со стороны кажется, что игра 
довольна проста. Кинул с размаха 
биту и попал в цель! Но это не так. 
Для того, чтобы совершить четкий 
бросок с расстояния 6,5 метров, нуж-
но научиться технике броска. Прези-
дент Федерации городошного спорта 
Санкт-Петербурга Евгений Михайло-
вич Артамонов познакомил нович-
ков с основами этого вида спорта. 
Например, он рассказал, что во вре-
мя броска нужно держать корпус пря-
мо – «как балерина». «Вот научитесь 
так стоять, станете мастерами спорта 
международного класса!». Но не всем 
на разминке удавалось следовать 
этому совету. В момент броска кор-
пус спортсменов порой норовил уле-
теть вслед за битой.

Но это еще не все тонкости игры. 
Наша команда радовалась, когда 
Любовь Петровна одним броском 
сбивала самые сложные фигуры. 
Но, к сожалению, судья такие броски 
не засчитывал, так как бита, перед тем 
как попасть в цель, задевала асфальт. 
Было очень обидно.

Среди  12  муниципальных  обра-
зований  наша  команда  заняла 
9  место.  В  личном  зачете  лучшим 
в команде стал Владимир Дмитри-
евич Крылов, набрав 30 очков. Гла-
ва  местной  администрации  занял 
4  место  в  личном  зачете  среди 
30-ти спортсменов.

В завершение мероприятия орга-
низаторы соревнования поблагодари-
ли команды за участие и пригласили 
всех участников регулярно занимать-
ся в городошных секциях. Сейчас 
этот вид спорта не может сравниться 
в популярности с футболом или хокке-
ем, хотя к началу XX века он был чрез-
вычайно распространен: в свое время 
поклонниками игры были Лев Толстой, 
Максим Горький, Федор Шаляпин. 
А великий ученый Иван Петрович Пав-
лов даже считал, что час, проведен-
ный на городошной площадке, отнюдь 
не потерян для работы, а наоборот – 
это час приобретенный!

Мария Легашова

«ЧАС, ПРИОБРЕТЕННЫЙ  
ДЛЯ РАБОТЫ»

1 место в номинации «Архитектура»

1 место в номинации «Люди»1 место в номинации «Природа»

ФОТОКОНКУРС

Победители в номинации «Архитектура»:
1 место- Ермаков Александр Викторович,

2 место – Белавинский Николай Алексеевич,
3 место – Белов Максим Олегович

Победители в номинации «Люди»:
1 место – Рева Анастасия Вячеславовна
2 место- Пичугова Татьяна Алексеевна

3 место – Белавинский Алексей Юрьевич

Победители в номинации «Природа»:
1 место – Воронина Ирина Вячеславовна
2 место- Волков Александр Вадимович

3 место – Легашова Мария Александровна

БЛАГОДАРИМ ЖИТЕЛЕЙ  

ЗА УЧАСТИЕ В КОНКУРСЕ!

29 июня состоялось награждение участ-
ников ежегодного фотоконкурса «Мои 
Коломяги», посвященному Дню молоде-
жи. Подарки победителям и участникам 
вручил Глава МО Коломяги Сергей Эду-
ардович Борисенко
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Дата награждения была выбрана 
не случайно, ведь номинировались 
не только взрослые работы, но также 
семейные и детские. Всего на кон-
курс было представлено 60 работ. 
Чего только нельзя было увидеть 
на конкурсных стендах: причудливые 
фигурки из бисера и бумаги, карти-
ны из пуговиц, деревянных брусков 
и шерсти, кукол, мозаики, самодель-
ные шкатулки и мандалы, вышивку 
и даже цветы из настоящих волос!

Первое место в детской возраст-
ной категории жюри присудили тортику 
Киридон Ксении. Второе и третье – кар-
тинам Белянской Насти и Пичуговой 
Даши. Среди взрослых работ первен-
ство завоевали валяные варежки Лоба-
новской Анастасии, а следом за ними 
в зачете идут икона Осиповой Галины 
и детская игровая доска Маленковой 
Анастасии. Картина из деревянных бру-
сков, которую представила семья Роди-
оновых, победила в номинации «Семей-
ные работы». Второе место завоевала 
картина семьи Могиленко, а замкнула 
тройку лидеров кукла из папье-маше, 
сделанная семьей Литвиновых.

Несмотря на то, что в каждой 
из номинаций было по три призовых 
места, заслуженные награды за учас-
тие получили все конкурсанты. Сто-
ит отметить, что было действительно 
сложно объективно оценивать и срав-
нивать работы – настолько каждая 
из них была оригинальна и искусно 
выполнена. И тут сработало всем дав-
но известное негласное правило: побе-
ждают котики! Потому что ну куда же 
мы без них. Сразу две поделки, изо-
бражающие представителей мурлыка-
ющего вида, заняли призовые места.

Ленты, краски, лоскуты ткани – 
из всего этого не просто состоят рабо-
ты-претенденты на звание победите-
ля. За каждым из них стоит уникальная 
история. Одна из участниц, Анаста-
сия Маленкова, занявшая 3-е место 
в номинации «Взрослые работы», 
поделилась с нами своей. Ее детская 
игровая доска «Ферма» была сделана 
еще полгода назад. На полотне изо-
бражена ферма с разными построй-
ками: хлевом, конюшней, курятником, 
амбаром с зерном, голубятней и скла-
дом. У каждого здания есть самая 
настоящая дверь, которую можно 
открыть и увидеть, кто и что находится 
в этих цветных домиках. А на создание 
этой мини-фермы Анастасию вдохно-
вила ее маленькая дочка.

Еще одну участницу, Ларису Гусеву, 
вдохновили внуки. Лариса призналась, 
что долго вынашивала идею создания 
развивающей книжки. И вот в доме 
накопились ненужные вещи, к кото-

рым она прибавила немного фантазии 
и усидчивости. И вуаля! Этой книгой 
внуки пользуются уже второй год.

А вот Полина Андреева нача-
ла заниматься творчеством сов-
сем недавно, всего 4 месяца назад. 
Но плетение мандал, кажется, дается 
ей весьма легко. На конкурсе были 
представлены две работы – «Семей-
ный очаг» и «Летний день», которые 
Полина специально сплела, чтобы 
представить широкой публике.

Удивительно, сколько талантов рас-
крывают порой такие маленькие конкур-
сы. Теперь всякий раз во время прогулок 
по улицам столь знакомого района охва-
тывает новое чувство – чувство гордости 
за то, что живешь среди таких замеча-
тельных и творческих людей.

Екатерина Левина, 
Студентка 3 курса ЛЭТИ

ТВОРЧЕСКИЙ КОНКУРС «СЕМЕЙНАЯ МОЗАИКА»

9 июня в рамках празднования Дня семьи в Коломягах состоялось торже-
ственное подведение итогов ежегодного конкурса «Семейная мозаика». 
Наградил участников Глава муниципального образования Коломяги Сергей 
Эдуардович Борисенко

ПРОЩАЙ, 
«ПЛЕСЕЦКАЯ»?

Как сообщается на сайте гос-
закупок, конкурс на разработку 
долгосрочного проекта строи-
тельства петербургского метро-
политена до 2048 года, объяв-
ленный Комитетом по развитию 
транспортной инфраструктуры 
(КРТИ), выиграл институт «Лен-
метрогипротранс». По услови-
ям конкурса проектировщик 
должен рассмотреть варианты 
размещения трасс тоннелей, 
станций и электродепо. Кро-
ме того, предстоит обосновать, 
зачем нужно метро именно в тех 
районах, в которых его предпо-
лагается открыть, и подсчитать 
перспективную стоимость стро-
ительства станций. Эти данные 
нужны для подготовки Генераль-
ного плана развития города.

В ближайшие 30 лет в петер-
бургском метро могут появиться 
четыре новые линии и 47 станций. 
В городе наконец будет Кольце-
вая линия. Кроме этого, построят 
Адмиралтейско-Охтинскую и Крас-
носельско-Калининскую линии, 
а также Сосновский радиус.

Появятся новые станции и в При-
морском районе. Восемью новыми 
станциями прирастет уже работа-
ющая 4-я (Правобережная) линия. 
Помимо уже строящихся «Горного 
института» и «Театральной», запла-
нированы «Шкиперская», «Мор-
ской фасад», «Новокрестовская-2», 
«Лахта» (у Лахта-центра), «Конная 
Лахта» и «Юнтолово».

3 - ю      ( Н е в с к о - В а с и л е о -
стровскую) линию от сданной 
в 2018 году «Беговой» продлят 
на север. Рабочие названия 
будущих станций – «Яхтенная», 
«Зоопарк» (на Шуваловском про-
спекте), «Парашютная» (на углу 
Парашютной улицы и Шувалов-
ского проспекта), «Академго-
родок» (на углу Суздальского 
шоссе и Орлово-Денисовского 
проспекта), «Парголово», «Оси-
новая роща». Стоит вспомнить, 
что на схеме развития метропо-
литена, представленной Прави-
тельством Петербурга в 2017 году, 
станции «Парашютная», «Академ-
городок», «Парголово» и «Осино-
вая роща» отсутствовали.

5-ю     (Фрунзенско-Приморскую) 
линию продлят в северном направ-
лении. Следующей после «Комен-
дантского проспекта» станет стан-
ция «Шуваловский проспект», 
потом «Каменка» (на пересечении 
дороги на Каменку и Комендант-
ского проспекта) и, наконец, конеч-
ная «Коломяжская» (у автозавода 
«Ниссан»). Из перечня станций 
на этой линии исчезла «Магистраль 
№ 31» (на углу Комендантского 
проспекта и Плесецкой улицы). 
Возможно, ее постигла судьба пла-
нировавшейся в свое время стан-
ции «Долгоозерная». Впрочем, точ-
ные места для станций и тоннелей 
еще только предстоит определить 
в ходе подготовки проекта.

Андрей Жданов
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В конце статьи была информация 
о новой награде для нашего города 
«Почетный Донор Санкт-Петербурга». 
Совсем недавно, а именно 20 июня, 
я удостоился чести получить эту награду.

Восьмого февраля этого года, 
губернатор Санкт-Петербурга Геор-
гий Сергеевич Полтавченко подписал 
постановление «О награде Правитель-
ства Санкт-Петербурга – почетном 
знаке «Почетный донор Санкт-Петер-
бурга» за номером 77.

В пункте 1.1 Положения, прикре-
пленного к постановлению, написано, 
чем является эта награда, и для кого она 
предназначена. Приведу дословно эту 
информацию: «Награждение  награ-
дой  Правительства  Санкт-Петер-
бурга – почетным знаком «Почетный 
донор  Санкт-Петербурга»  (далее  – 
почетный  знак)  является  формой 
признания  вклада  доноров,  явля-
ющихся  жителями  Санкт-Петер-
бурга (далее – доноры), в развитие 
добровольного  и  безвозмездного 
донорства  крови  и  (или)  ее  компо-
нентов в Санкт-Петербурге».

Для доноров, кадровых доноров, 
доноров экстренного резерва, очень 
важно, что о них помнят. Эта награ-
да не несет за собой никаких льгот, 
и от этого она становится еще более 
ценной для ее обладателя.

Ответственный донор, это, прежде 
всего, тот человек, который держит 
свой организм в здоровом состоянии. 
Обычно доноры за несколько дней 
перед сдачей крови садятся на спе-
циальную диету, накануне требуется 
определенное количество сна, нельзя 
переутомляться. Эти правила соблю-
даются, чтобы организм пришел в нор-
му и соответствовал заданным крите-
риям на пункте переливания крови. 
Но как быть, если тебе звонят с утра 
со станции и спрашивают, не могли бы 
вы срочно прийти сдать кровь, нуж-
на ваша группа и резус? Что ответить 
врачу на этот вопрос, если только 
вчера позволил себе гастрономиче-
ские излишества? Конечно, вкусная, 
но далеко не всегда здоровая пища, 
выглядит привлекательно, но когда 
представляешь себе, что из-за своих 
маленьких слабостей не смог вовремя 
помочь человеку, лично мне становит-
ся стыдно перед самим собой.

Санкт-Петербург город большой, 
многомиллионный, но сдают у нас 
кровь более 50.000 жителей ежегодно. 
Общаясь с молодежью, невольно спра-
шиваешь их, почему нет желания начать 
сдавать кровь, и слышишь в основном 
такие ответы: боюсь уколов, вида кро-
ви, надо соблюдать диету, думаю, что 
сама процедура небезопасна. Многим 
просто лень, не везде работодатели 

относятся к сдаче крови с понимани-
ем. Кроме того есть большой список 
с отводами, по которым кровь сдавать 
нельзя, поэтому на мой взгляд ответст-
венность на здоровых людях лежит еще 
большая – ответственность за себя 
и за тех, кто не может быть донором 
по объективным причинам.

В сознании ответственного донора 
присутствует еще одна немаловажная 
вещь – это понимание того, для чего он 
это делает, насколько это необходимо. 
Я сдаю кровь с 2010 года. За это время 
у меня было пять отводов: недостаточ-
ный вес, анемия (пониженный гемо-
глобин). Плазму поначалу тоже не бра-
ли из-за пониженного содержания 
кальция. Но, несмотря на это, желания 
бросить сдавать кровь у меня никог-
да не возникало. Я всегда старался 
привести свой организм в норму: для 
поднятия гемоглобина усиливал в сво-
ем рационе яблоки, гречневую кашу, 
гранатовый сок, увеличил каждоднев-
ное время прогулок, поскольку кровь 
должна насыщаться кислородом. 
В теплое время года повседневны-
ми делами, например, чтением книг, 
можно заниматься и на Графском 
пруду, и на скамейках, которые стоят 
у нас в Коломягах, в каждом дворе. 
Я начал больше пить воды, доводил 
до нужной нормы свой вес с помощью 
хлебобулочных изделий, макарон, 
консультировался с врачами-трансфу-
зиологами, и всегда мне это помога-
ло. За восемь лет активного донорства 
у меня поменялся образ жизни, пита-
ние, сон стал здоровым и крепким, 
и теперь об отводах я вспоминаю уже 
с улыбкой. Можно сказать, что это сво-
его рода путь, на который встал одна-
жды и идешь по нему вперед, пока 
можешь идти, пока сил хватает.

Всю информацию, касающую-
ся крови, я всегда очень присталь-
но отслеживаю. Именно так я узнал 
о новой награде и был рад понять, 
что подхожу под получение этой 
награды по своим кроводачам. 
На тот момент я сдал безвозмездно: 
30 раз кровь и 8 раз плазму.

В начале мая я сходил на стан-
цию переливания крови в Центр им 
В. А. Алмазова и взял там выписку 
«О количестве кроводач, плазмодач». 
Затем вместе с ней и паспортом пое-
хал на Городскую станцию перелива-
ния крови, которая находится по адре-
су Московский проспект д. 104, 
и написал заявление для представле-
ния к награждению почетным знаком 
«Почетный донор Санкт-Петербурга».

Все это время я продолжал сдавать 
кровь, и на тот момент, когда меня опо-
вестили, что 20 июня 2018 года я и еще 
тринадцать человек будут торжест-

венно награждены в конференц-зале 
городской станции переливания кро-
ви, я уже сдал нужное количество раз 
для получения знака «Почетный донор 
России». Накануне я снова пошел 
на станцию переливания крови и взял 
такую же справку, а перед награжде-
нием снова написал заявление, но уже 
на Почетного донора России.

В час дня в конференц-зале вице-
губернатор Санкт-Петербурга Анна 
Митянина провела заседание Сове-
та по вопросам развития донорства 
крови и ее компонентов при Прави-
тельстве Санкт-Петербурга. Она вру-

чила донорам награды – почет-
ный знак «Почетный донор 
Санкт-Петербурга», отметив 

в своем поздравлении, что 
именно Совет стал инициа-

тором этой награды, которая 
внесет свой вклад в развитие 

донорства в нашем городе.
С момента выхода статьи 

в прошлом месяце произошли неко-
торые изменения: теперь этой награ-

дой могут быть награждены жители 
нашего города, которые сдали кровь 
больше 40 раз и плазму больше 60 раз. 
Изменение состоит в том, что раньше 
те, кто уже имел звание «Почетный 
донор России», не могли получить знак 
«Почетный донор Санкт-Петербурга». 
Эти изменения произошли буквально 
через несколько дней после выхода 
июньского номера нашей газеты.

После получения наград мы, 
новоиспеченные «Почетные доно-
ры Санкт-Петербурга», отправились 
в соседнее помещение, где обычно 
проводят совещания, но сейчас здесь 
был накрыт праздничный стол с пиро-
гами и чаем. Во время чаепития нам 
включили фильм «Блокадная кровь», 
многие из присутствовавших его еще 
не видели. Это тот фильм, о котором 
упоминалось в статье в январском 
номере Коломяжских вестей. Еще 
надо отметить, что в мае этот фильм 
Городская станция переливания крови 
выложила в общий доступ, и теперь он 
доступен для просмотра в интернете, 
достаточно ввести в поисковой систе-
ме запрос: «фильм «Блокадная кровь».

Заканчивая эту статью, мне бы 
очень хотелось написать вот какие 
слова: донорство крови – это благо-
родное дело. Делиться можно мно-
гим: деньгами, временем, трудом. 
Но, делясь частичкой себя, чело-
век испытывает особое ощущение, 
ощущение своей нужности, поль-
зы. На мой взгляд, это не только акт 
благородства, но и в наивысшей 
степени гуманность, которую может 
проявить человек по отношению 
к другому, совершенно незнакомо-
му, чужому человеку.

Все  заявления  принимаются 
на городской станции переливания 
крови, но для уточнения каких либо 
вопросов,  сначала  можно  позво-
нить по телефону: 635 68 89.

Почетный донор Санкт-Петербурга 
Николай Белавинский

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ 
НАШИХ ИЮЛЬСКИХ 

ЮБИЛЯРОВ!
Наш 95-летний юбиляр

ГЕНИНА Надежда Ивановна

Наши 90-летние юбиляры
МАСАНОВ Александр Николаевич

Наши 85-летние юбиляры
ВЕЖЕНАРЬ Тамара Ивановна

КОСАЧЕВА Любовь Григорьевна
КУЛЬПИЧЕВА Любовь Ильинична

ОСТРОВЕЦКИЙ Ростислав Михайлович
ПЕДЯШ Лидия Константиновна

СЕРЕГИНА Галина Ивановна

Наши 80-летние юбиляры
АЛЕКСЕЕВ Анатолий Иванович

ГАЛКИНА Галина Павловна
ИЛЬЮШИНА Эмма Михайловна
МЕДВЕДЬ Галина Дмитриевна
УСТИНОВА Зинаида Петровна

ШИПИЛОВ Эдуард Витальевич

Наш 75-летний юбиляр
ЗАЛЕСОВ Феликс Владимирович

СЕБИНА Тамара Николаевна
ОРЛОВА Зоя Васильевна

***
Он и днём, и ночью – рядом,

Охраняет мой покой,
Провожает строгим взглядом.

Он отважный, он – такой.

Милый карлик, рыжий пёсик:
В умных глазках – ясный свет,
Белый лобик, чёрный носик.
Малышу – двенадцать лет.

Терпит снег, в сырое лето
Любит греть меня бочком.

Он грустит, когда я – где-то,
Губки лижет язычком,

А встречать бежит вприпрыжку,
Лапки ставя как-нибудь.
Я беру его под мышку,
Глажу беленькую грудь

И даю ему "вкусняшку"
(Для него она, как мёд).

Я бы выпил с ним рюмашку,
Но спиртное он не пьёт.

Вместе мы в жару и в холод,
Я и Мики. Наш портрет:

Я – старик и он – не молод,
Он – собака, я – поэт.

17.12.2017 г.
Анатолий Маланов

НОВАЯ НАГРАДА НАШЕГО ГОРОДА В КОЛОМЯГАХ

КОНКУРС  
«СОБАКА – ДРУГ ЧЕЛОВЕКА» 

ПРОДОЛЖАЕТСЯ

В прошлом номере нашей газеты выходила статья под названием «День 
донора крови», приуроченная к Международному Дню донора, ее напи-
сала Дарья Мищенко. Скажу честно, мне, так же как и другим донорам, 
проживающим в Коломягах, было очень приятно прочитать этот мате-
риал, поэтому я не могу не выразить благодарность редакции и лично 
Дарье Мищенко за такое чуткое отношение к нам

ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА
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Житель Коломяг прошел 
всю войну, был непосредствен-
ным участником боевых дей-
ствий. Позже много лет прора-
ботал в конструкторском бюро, 
стоял у истоков создания испы-
тательных снарядов ИРС. Тем 
не менее, каждый раз в раз-
говоре Петр Дмитриевич воз-
вращается к блокадным дням – 
слишком сильное впечатление 
оставили они у 16-летнего юно-
ши. Ветеран помнит и голод, 
и сильные морозы, и то, как 
проделывал долгий путь в 9 км 

от Светлановской площади 
до станции Девяткино, что-
бы получить свои 125 г хлеба. 
«Помню, как сильно замерз, 
настолько, что отправился 
греться в 19-е отделение мили-
ции», – рассказывает ветеран.

«Возле магазина мальчишка 
выхватил у продавца хлеб. Его 
бьют, швыряют, а он ест… В бло-
каду и кошек ели. Моя семья – 
не исключение. Однажды мате-
ри животное в бидоне принес, 
а у нее реакция, как и у Вас сей-
час! Не хочешь – сам съем! Пах-

нет хорошо, мать с сестрой: “Ну 
давай и мы поедим”. Голод – это 
страшное дело».

27 марта Петр Дмитриевич 
был эвакуирован в Ставро-
польский край, где всех моло-
дых ребят записывали в кава-
лерию. «Лошадей я ни разу 
в жизни не видел, но пришлось 
служить. Однажды поскакал 
на Дон и упал. Девчонки под-
бежали и смеются: “Что ж ты 
упал, ты не кавалерист!”».

На протяжении войны Петр 
Дмитриевич служил в войсках 
2-го и 4-го Украинских фронтов. 
Из кавалерии был переведен 
в артиллерию, где, по его сло-
вам, ему понравилось гораздо 
больше. В 1943 году получил 
ранение. Над ним взорвался 
снаряд, пробило ключицу. «Вра-
чи осколок тогда так и не нашли, 
оставили как есть». С тех 
пор Петр Дмитриевич живет 
с осколком над сердцем. Сов-
ременные рентгеновские обо-
рудования показывают его 
размер – 1 см. «Удалять не ста-
ли – не добраться».

Ветеран удостоен пра-
вительственной награды – 
медали «За боевые заслуги». 
В наградном листе так описы-
вается его подвиг: «Младший 
сержант Владимиров П. Д. 
в боях с 10 марта по 16 марта 
1945 года западнее г. Стру-
мень проявил себя волевым 
и мужественным наводчиком. 
Его расчет быстро и точно вел 
огонь, его орудие подавило 
минометную батарею против-
ника, и было отбито три контр-
атаки пехоты противника».

Помнит он и своего несме-
лого командира. «Приказал нам 
в атаку идти, а сам не идет… Мы 
его прижали к стенке: “Что ж 
ты сам не идешь?!”. Молодые 
были, горячие, быстро его 
на место поставили».

После окончания войны Петр 
Дмитриевич остался на службе 
на 8 лет. Служил в Тернополе, 
окончил там вечернюю школу 
и решил вернуться в Ленин-
град. Хотел поступить в меди-
цинский институт, но остано-
вила маленькая стипендия 
в 215 рублей. «У меня доходов 
никаких не было. Отправился 
в Военмех, а там стипендия – 
620. Думаю: вот это мое!».

Учился Петр Дмитриевич 
хорошо. На экзамене его попро-
сили подсказывать одному 
командиру, Герою Советского 
Союза. «Посадили за ним и гово-
рят: “Подсказывайте ему!”. Что 
делать-то? Я ему и подсказал. 
Все нормально, все сдали».

После окончания института 
ветеран много лет проработал 
ведущим инженером в кон-
структорском бюро средств 
механизации, где создавал 
испытательные снаряды ИРС. 
По словам его дочери, «это такие 
специализированные устройст-
ва, которые помогают сымити-
ровать полет ракеты. И при этом 
очень экономят все затраты, 
потому что не содержат боевой 
начинки. На предварительных 
пусках отрабатывается траек-
тория полета ИРСов, затем в них 
ставится “начинка”, и ракета ста-
новится боевой. Папа – настоя-
щий первооткрыватель, по его 
стопам продолжают делать 
подобные конструкции».

И дочь, и внук пошли по сто-
пам отца. «У нас своего рода 
династия оружейников», – гово-
рит дочь, доцент кафедры тех-
нологии и производства артил-
лерийского вооружения БГТУ 
«Военмех». В семье подраста-
ют правнуки, которые, возмож-
но, также продолжат дело свое-
го великого деда.

Мария Легашова

Желающие смогли принять участие 
в молебне, посвященном святым кня-
зьям Петру и Февронии Муромским.

Под веселую музыку малень-
кие участники праздника показали 

импровизированные танцевальные 
номера, чем очень порадовали всех 
присутствующих.

Вместе со своими детьми мамы 
и папы под руководством архитек-

тора Василия Полётова, создавали 
из цветной бумаги мандолу Люб-
ви и Верности. Малыши и взрослые 
увлеченно трудились над созданием 
инсталляции. Всех очень увлек про-
цесс создания чего-то нового, нео-
бычного и очень старались, желая 
поскорее увидеть результат своей 
творческой работы.

Мамы смогли принять участие 
в мастер классе по изготовлению 
тряпичной куклы-мотанки мастера 
кукольника Ирины Ермолиной, узна-
ли о назначении таких кукол и прави-
лах их изготовления. По окончанию 

каждая участница мастер класса уне-
сла домой куколку – оберег, сделан-
ную своими руками.

Вниманию гостей была представле-
на коллекция одежды в современном 
русском стиле. По окончании меропри-
ятия все желающие смогли посетить 
кинопоказ фильма «Коробка».

Организаторам удалось создать 
очень теплую и действительно семей-
ную атмосферу праздника.

Когут Галина Валерьевна, 
Главный специалист  

МА МО Коломяги

В МАЕ ИСПОЛНИЛОСЬ 

90 ЛЕТ  
жителю Коломяг, 

читателю нашей газеты  

ТАИСИИ ФЕДОРОВНЕ 
ПЕРВУШИНОЙ.

Сегодня она дарит 
ВСЕМ ЮБИЛЯРАМ  

свое стихотворение.
Поздравления юбиляров

Дорогие юбиляры!
Я рада вас приветствовать!

Теперь за внуков и детей
Несете вы ответственность.

Одним из вас полсотни пять,
Другим – уж семь десятков!

Мы с вами встретимся опять,
Желаю жить вам всем в достатке!

Вас приветствует природа,
Птицы гимны вам поют.
Вам в любое время года

Покоя внуки не дают.

Вы им безмерно рады,
Потакаете во всем.

Не ждете вы награды,
Заполняя игрушками дом.

Вам желаю не болеть,
Заниматься спортом,

Исключая из меню
Булочки и торты.

Я поздравляю юбиляров
От всей души и горячо!

Желаю счастья вам такого,
Какого не было еще!

А с родными близкими
Жить в согласии!

Все успевать и все уметь,
Не быть безликими.

Не болеть, не стареть,
А что хочется, иметь!

В июне исполнилось 93 года ветерану Великой Отечест-
венной войны Петру Дмитриевичу Владимирову. Поздрави-
ли его сотрудники муниципалитета и председатель обще-
ства блокадного Ленинграда Осипова Галина Павловна

На площадке «Новоорловская» «Особой экономической зоны «Санкт-Петер-
бург» 8 июля был организован праздник, посвященный Дню семьи, любви 
и верности для семей сотрудников управляющей компании и сотрудников 
компаний резидентов. Всех гостей праздничного мероприятия привет-
ливо встречали генеральный директор Рондалева Тамара Владимировна 
и начальник организационно-технического управления Коняшкина Ирина 
Александровна. В числе приглашенных гостей присутствовали предста-
вители городской администрации, заместитель Главы муниципального 
образования МО Коломяги Когут Владимир Иванович, телевидение

ВСЮ ЖИЗНЬ С ОСКОЛКОМ НАД СЕРДЦЕМ

ДЕНЬ СЕМЬИ ЛЮБВИ И ВЕРНОСТИ В ОСОБОЙ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ЗОНЕ
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В Комплексном центре социального обслу-
живания населения Приморского района 
существует отделение экстренной психологи-
ческой помощи (далее – отделение), работе 
которого посвящена данная статья.

Целью работы отделения является адап-
тация граждан пожилого возраста к изменя-
ющимся жизненным условиям, проведение 
мероприятий по укреплению психоэмоцио-
нального здоровья, обеспечение психологиче-
ской защищенности, снижение психологиче-
ского дискомфорта.

Отделение работает с получателями 
по всем формам социального обслуживания: 
полустационарной, стационарной, формы 
социального обслуживания на дому. В отделе-
нии работают специалисты, имеющие высшее 
специальное образование.

ПСИХОЛОГИ ОТДЕЛЕНИЯ 
ПРЕДОСТАВЛЯЮТ 

СЛЕДУЮЩИЕ ВИДЫ УСЛУГ:

1. Социально-психологическое консуль-
тирование (в том числе, семейное) – сов-
местное выявление проблемы и осознанный 
выбор методов решения данной проблемы, 
достижение поставленных целей, жизни 
в гармонии с собой и окружающим миром. 
Проводятся индивидуальные психологи-
ческие консультации, как на приеме, так 
и по телефону. При оказании экстренной пси-
хологической помощи по телефону соблюда-
ется принцип анонимности.

2. Социально-психологический патро-
наж: предоставляется людям, которые 
нуждаются в длительном психологическом 
сопровождении и оказывается в форме лич-
ных психологических консультаций, дове-
рительных бесед, коррекции психоэмоцио-
нального состояния, и других мероприятий, 
связанных с социально-психологическим 
сопровождением.

3. Проведение социально-психологи-
ческих тренингов: направлено на усовер-
шенствование и развитие знаний и навыков 
в сфере эмоциональной и интеллектуальной 
саморегуляции, управление конфликтами, 
улучшение психоэмоционального здоровья 
и комфорта получателя услуг.

Процесс оказания вышеуказанных услуг 
направлен на решение следующих задач 
в отношении получателей социальных услуг:

– снятие психоэмоционального напря-
жения;

– снижение уровня тревожности и депрес-
сии;

– снижение внутренней и внешней кон-
фликтности;

– улучшение настроения;
– канализация негативных эмоциональ-

ных состояний;
– раскрытие внутренних ресурсов;
– формирование и закрепление позитив-

ного мышления.

Для  решения  вышеуказанных  задач 
и индивидуального подхода к каждому обра-
тившемуся  за  помощью  сотрудники  отде-
ления  используют  самые  разнообразные 
методы психологической работы, в том числе 
и такие нетрадиционные методы как:

– арт-терапия, представляющая собой мето-
дику решения внутренних проблем с помощью 
художественного творчества, включая изобра-
зительную деятельность, музыку, сценическую 
игру, выразительные движения и танец;

– управляемая медитация, включающая 
в себя комплекс методических упражнений, 
позволяющих снять внутреннее беспокойст-
во и улучшить свое настроение;

– сказкотерапия, в основе которой лежит 
процесс связи между действиями в сказке 
и действиями в реальности;

– сеансы релаксации, проводимые в сен-
сорной комнате. Сенсорная комната – необ-
ходимый инструмент комплексной терапии, 
направленной на коррекцию психического 
здоровья и улучшение физического состоя-
ния человека;

– психогимнастические упражнения, 
направленные на установление контакта 
с незнакомыми людьми, тренировку навы-
ков общения, понимания состояния других 
людей и навыков бесконфликтного общения.

Отделение экстренной  
психологической помощи  

приглашает граждан  
пожилого возраста на консультации, 

индивидуальные  
и групповые тренинги.

Телефон доверия: 
409–76–02.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ 
АНОНИМНОСТЬ 

И КОНФИДЕНЦИАЛЬНОСТЬ! 

АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ  
БЕЗ СТРЕССА И ПРОБЛЕМ

Прекращение оплачиваемой работы и выход на пенсию объективно влекут за собой изме-
нение социального статуса и связанного с ним образа жизни. Трудовая деятельность для 
человека означала многое: определенное место в обществе, степень престижности, уро-
вень благосостояния, привычка к постоянной занятости и регулярное общение с людьми. 
Переход от продуктивной в экономическом смысле роли к непродуктивной может ока-
заться стрессовым. Все эти факторы говорят о том, что психологическое приспособле-
ние к пенсии необходимо, и те, кто в состоянии разработать стиль жизни, сохранив связь 
с прошлым, и определить новый смысл жизни, приспосабливаются хорошо. Вышеизло-
женное обуславливает необходимость психологической работы с пожилыми людьми, 
направленной на пробуждение у них интереса к жизни, повышение стрессоустойчивости, 
помощь в решении семейных конфликтов, улучшение памяти

Основное внимание было сосредоточено на внутридо-
мовых территориях по адресам: ул. Парашютная, д.54, ул. 
Репищева, д.21. В ходе мероприятия были выявлены нару-
шители, составлены протоколы об административных пра-
вонарушениях и проведены профилактические беседы.

Были выявлены нарушения по выгулу крупных собак без 
намордников и поводков. Сотрудники местной админист-
рации призывали владельцев собак быть социально-ответ-
ственными и следить за своими питомцами. В большинстве 
случаях жители положительно реагировали на разъяснения 
законодательства. Среди нарушителей оказалась и гра-
жданка Марокко, которая выгуливала собаку породы хаски 
без намордника. С ней также была проведена профилакти-
ческая беседа. Девушка обязалась исправить нарушение.

Наибольшее количество правонарушений было выяв-
лено в магазинах и заведениях общественного питания 
в Юбилейном квартале. Несколько кафе самовольно уста-
новило на улице информационные стенды с рекламой. 
Согласование таких информационных конструкций регла-
ментируется Постановлением Правительства Санкт-Петер-
бурга № 1002 от 20.09.2012 г.

Некоторые продавцы сразу же исправили правонаруше-
ние, убрав рекламные конструкции. С ними была проведе-
на профилактическая беседа. Так, с пониманием отнеслись 
к разъяснениям магазин детских игрушек и продовольст-
венный магазин.

В одном из баров помимо самовольно размещенных 
рекламных баннеров отсутствовал Уголок потребителя. 
Перед входом в заведение обнаружено складирование мусо-
ра. Продавец отказался предъявить учредительные докумен-
ты. Сотрудники администрации были вынуждены вызвать 
представителей правоохранительных органов. В отношении 
заведения производится дальнейшая проверка.

ПОДОБНЫЕ РЕЙДЫ В НАШЕМ ОКРУГЕ 
ПРОВОДЯТСЯ РЕГУЛЯРНО – КАЖДУЮ НЕДЕЛЮ. 

РЕЙД  
ПО НАШЕМУ ОКРУГУ

11 июля 2018 года сотрудники местной администрации 
МО Коломяги провели рейд по профилактике правона-
рушений в целях создания благоприятной обстановки 
на территории нашего округа
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Для изучения биоценозов юные 
исследователи были распределены 
в разновозрастные отряды. Тьютора-
ми для учеников младшего и средне-
го звена выступили десятиклассни-
ки. Руководствуясь методическими 
указаниями, на конкретных биотопах 
школьники закладывали пробные пло-

щадки, составляли их план, описыва-
ли древостои 1 и 2 яруса, исследова-
ли повреждения древесных пород. 
Изучали и описывали лишайники лес-
ных сообществ, подлесок, травяно-
кустарничковый и моховой ярусы.

Отдельное исследование по изуче-
нию микроклимата биоценозов про-

вели старшеклассники. С помощью 
специального оборудования они 
измеряли температурный режим, 
освещенность, влажности воздуха, 
атмосферное давление, рН почвы. 
Завершив сбор данных и описание 
вертикальной структуры биоцено-
зов, школьники приступили к проце-
дуре анализа полученных результа-
тов, написания отчета и составления 
презентаций. В  полевых  условиях, 
но  с  использованием  мультиме-
дийного  оборудования,  ноутбука 
и  экрана,  закрепленного  на  дере-
ве,  ребята  эмоционально,  с  пони-
манием  сущности  проделанной 
работы  выступили  перед  участни-
ками научного исследования.

Ну и, конечно же, как без развлече-
ний! Вечером лицеистов ждала игра 

по станциям, которую провели учени-
ки 8 в, 10 л и 10 м классов. Было очень 
интересно и весело! А после трудов 
праведных – дискотека и песни под 
гитару у костра!

Погода нас не подвела – мы даже 
купались!

Когда пришла пора собираться 
домой, ребята спросили, а когда мы 
снова пойдём в поход? Почему мы 
приехали всего на два дня? Может, 
стоит остаться на целую неделю?..

Спасибо всем, кто принял участие 
в организации и проведении турслета. 
У нас возникла хорошая идея прово-
дить турслет 2 раза в году: весенний – 
научный, а осенний – спортивно-оздо-
ровительный.

ДО ВСТРЕЧИ В СЕНТЯБРЕ!

Основной целью поездки в Лондон явилось 
обучение в международной школе английского язы-
ка. Ежедневные занятия велись профессиональны-
ми педагогами-носителями языка и включали в себя 
как речевую практику и постановку британского 

произношения, так и закрепление грамматических 
навыков в рамках актуальных и интересных тем.

«…  прекрасный  учитель  (очень  порадовало 
то,  что  он  постоянно  интересовался  русской 
культурой  и  нашим  бытом),  с  его  помощью  мы 
подняли  разговорные  навыки,  лично  мне  ста-
ло намного проще понимать английскую речь.» 
(Щербина Даниил, ученик 8 «атташе» класса»)

Школа, выбранная нами для языковой практики, 
подошла к делу ответственно. Нам был предоставлен 
собственный координатор, который контролировал 
учебный процесс и размещение ребят по семьям. Шко-
ла ежедневно получала обратную связь от принимаю-
щих семей, учеников и сопровождающих учителей.

«Школа была очень хорошей: настольный тен-
нис,  Wi-fi  и  возможность  уютно  посидеть  в  зоне 
отдыха и перекусить во время перемены.На уро-
ках мы расширяли наш словарный запас и учились 
выражать  свои  мысли  на  английском  языке.  Мы 
отвечали на вопросы, создавали диалоги на раз-

личные  интересные  темы  и  устраивали  опросы, 
так же, само собой, не забывали и о грамматике.» 
(Егорова Наталья, ученица 8 «атташе» класса)

"Английские мамы и папы" – семьи, в которых 
ребята размещались по двое или по трое – люди, 
прошедшие строгий отбор, имеющие опыт общения 
с подростками (у всех свои дети примерно такого же 
возраста) и выполняющие огромное количество 
условий для комфортного пребывания ребят.

«Принимающая семья встретила нас с теплотой 
и добродушием, условия проживания были отлич-
ными,  со  всеми  удобствами,  каждый  приём  пищи 
состоял из чего-то вкусного и необычного, во время 
которого мы беседовали с семьей на разные темы». 
(Бланк Маргарита, ученица 8 «атташе» класса)

Но знакомство с британской культурой, конеч-
но же, не ограничилось только временем в школе 
и в семье. Каждую свободную минуту мы открыва-
ли для себя Лондон, его всемирно известные тури-
стические места и новые достопримечательно-
сти: от сокровищницы Тауэра и Британского музея 
до платформы 9 и  на вокзале Кингс-Кросс и музея 
Шерлока Холмса. А от городской суеты мы отдыха-
ли в лондонских парках, наслаждаясь живописными 
видами во время перерыва на ланч.

Все мы переполнены эмоциями и готовы к новым 
учебным путешествиям. По прохождению языково-
го интенсива каждый участник получил сертификат, 
заверенный печатью Британского совета. Не менее 
важным достижением является то, что ребята осоз-
нали себя взрослыми, ориентирующимися в англий-
ской речи и новой среде, преодолели языковой 
барьер и убедились в том, что полученные в родной 
школе знания актуальны и эффективны настолько, 
что подготовили их к самостоятельным поездкам.

Норкина Екатерина Игоревна (учитель 
английского языка ГБОУ школы 617, 

классный руководитель 8 «атташе» класса)

НАУЧНЫЙ ТУРСЛЕТ ЛИЦЕИСТОВ ШКОЛЫ 617

26 мая 2018 года состоялся двухдневный турслет лицеистов. Это был нео-
бычный турслёт. Конечно, в конце года хочется отдохнуть, расслабиться, 
забыть об учёбе, но наши ребята с удовольствием окунулись в выездную 
исследовательскую работу, об этом говорит количество участников – около 
100 человек (ученики 5 л, 6 л, 7 а, 8 а, 8 л, 8 м и 10 м классов)! Турслёт пре-
следовал следующие цели: пропедевтика знаний в области естественнона-
учных исследований, отработка практических умений и навыков по биологии 
и экологии, педагогическая реклама и повышение познавательного интереса 
обучающихся школы, повышение мотивации к изучению профильных дисци-
плин. Объектом исследований стали разнообразные биоценозы окрестно-
стей поселка Заходское Выборгского района Ленинградской области

Учащиеся восьмого «атташе» класса 617-й школы начали своё лето с осуществления заветной меч-
ты: поехать в столицу Великобритании, чтобы своими глазами увидеть быт и культуру англичан и при-
менить накопленные знания английского языка в общении с ними

ЯЗЫКОВАЯ ПРАКТИКА В ЛОНДОНЕ,  
ИЛИ МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ!
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Это совсем небольшая улица, ее 
длина всего 819 метров (по другим 
данным, около 700). Она начинается 
от Железнодорожной улицы у плат-
формы Озерки и заканчивается у Ново-
орловского государственного природ-
ного заказника, пересекает Малую 
Десятинную улицу и Озерковский 
проспект. От нее отходит безымянный 
проезд до Чистяковской улицы.

Интересно, что улица имеет «непра-
вильную» нумерацию: в отличие 
от большинства петербургских улиц, 
с левой стороны у нее нечетные номе-
ра домов, справа – четные. Впрочем, 
это характерно для многих соседних 
улиц в этом районе. «Неправильная» 
нумерация имеется на Новоколомяж-
ском проспекте и на Малой Десятин-
ной улице, являющейся его своеобраз-
ным продолжением, на поперечных 
улицах – 2-й Семеновской, Новоутиной 
и 3-м Озерковском переулке.

До сих пор нет полной ясности, поче-
му Елисеевская улица на рубеже XIX–
XX веков получила такое название. 
Очень часто его связывают с именем 
купца I гильдии Григория Григорьевича 
Елисеева. После смерти отца он вме-
сте со старшим братом Александром 
возглавил торговое дело «Братья Ели-
сеевы». Им принадлежали знаменитые 
Елисеевские магазины на Невском про-
спекте в Санкт-Петербурге и на Твер-
ской улице в Москве, а также кондитер-
ские фабрики и многочисленные лавки, 
в которых велась торговля винами, 
фруктами, гастрономией, кондитерски-
ми и табачными изделиями. В планах 
Григория Елисеева было даже покоре-
ние далекой Америки, где в крупнейших 
городах Северо-Американских Штатов 
намечалось создание разветвленной 
сети продуктовых дворцов-магазинов 
наподобие петербургского.

Свою коммерческую деятель-
ность Г. Г. Елисеев совмещал с госу-
дарственной службой в Министер-
стве внутренних дел и Министерстве 
народного просвещения, по семейной 
традиции занимался благотворитель-
ностью. За успехи на коммерческом 
поприще и на поприще благотвори-
тельности был награжден орденами 
Св. Анны 3-й и 2-й степеней, Св. Вла-
димира 4-й и 3-й степеней, неодно-
кратно избирался гласным Город-
ской думы, в 1915 году был возведен 
в потомственное дворянство.

Незадолго до октябрьских событий 
после развода, самоубийства первой 
жены и нового брака Григорий Григо-
рьевич уехал в Париж. Там он прожил 
долгую жизнь и скончался в 1949 году, 
похоронен под Парижем на русском 
кладбище Сен-Женевьев де-Буа.

С братьями Елисеевыми дружил 
купец Николай Крутов, торговавший 
в Коломягах мясными продуктами и зеле-
нью и известный как член-основатель 
футбольного клуба «Коломяги». В труд-
ные послеоктябрьские дни 1917 года, ког-
да лавки Крутова в Коломягах, Озерках 
и Шувалово были закрыты новой влас-
тью, Елисеевы помогали его семье.

Краевед Е. Л. Александрова приводит 
такое объяснение выбора названия для 
улицы в Коломягах: «… открытие Озер-
ковской ветки способствовало не толь-
ко притоку дачников, но и распродаже 
участков… В аренду пошли участки Орло-

вых-Денисовых вдоль железной дороги. 
Началась застройка участков, прилегаю-
щих к колонии “Новые места” новой стан-
ции, в районе, называемом Новые Озерки 
и соединяющем Озерки с Коломягами. 
Здесь образовалась улица Елисеевская, 
названная по фамилии купца I гиль-
дии Г. Г. Елисеева – крупного акционера 
Общества Санкт-Петербургско-Сестро-
рецкой железной дороги, владевшего 
дачей на этой улице (участок д. 2 и 4)».

Подтверждений вышесказанному 
не приводится, но подобное не исклю-
чено, хотя сегодня ничто не напоминает 
о елисеевских дачах. По трассе Озер-
ковской ветки Санкт-Петербургско-
Сестрорецкой (Приморской) железной 
дороги ныне проходит линия Детской 
железной дороги.

С тем, что Елисеевская улица 
в Коломягах как-то связана с купцами 
Елисеевыми, категорически не соглас-
ны авторы Топонимической энциклопе-
дии Санкт-Петербурга. В ней говорится, 
что название улицы возникло в 1900-е 
годы и происходит оно от имени одного 
из первых застройщиков этого района 
Елисея Егоровича Кухаркина.

На подобное утверждение воз-
ражает известный краевед Михаил 
Микишатьев: «От имени Елисей сле-
довало бы произвести название улицы 
“Елисейская” (сравните производные 
от названия реки Енисей, например, 
Енисейская ГЭС). Название же Елисе-
евской улицы может быть образовано 
лишь от фамилии Елисеев».

Впрочем, если это так, неясно, 
в честь какого Елисеева названа улица. 
Помимо известного купца, в Коломягах 
проживало несколько Елисеевых, вла-
девших, кстати, участками близ Озер-
ков. В Центральном государственном 

историческом архиве имеются дела 
о залоге земли крестьянином с. Коло-
мяги И. Елисеевым; о продаже земли 
крестьянкой Е. Н. Елисеевой в д. Коло-
мяги; о владении недвижимым имуще-
ством М. Ф. Елисеевой в д. Коломяги 
в местности «На вырубке» (а это как раз 
там, где проходит Елисеевская улица).

Как бы то ни было, название бла-
гополучно существовало в советские 
времена и сохранилось до наших дней.

Первоначально Елисеевская улица 
простиралась от железной дороги фин-
ляндского направления до Озерковско-
го проспекта, по которому проходила 
линия Приморской железной дороги. 
3 декабря 1956 года к ней присоеди-
нили ее продолжение, Федоровскую 
улицу. Ее название также производят 
от имени какого-нибудь местного зем-
левладельца, Федорова или Федора.

Кстати, Федоровых в Коломягах 
тоже хватало. В Центральном госу-
дарственном историческом архиве 
среди упоминаний владельцев земли 
и недвижимым имуществом в Коломя-
гах встречаются Г. Ф., А. Ф. и Ф. А. Федо-
ровы. Относили Федоровскую улицу 
именно к Коломягам, среди архивных 
дел можно найти «Оценочную ведо-
мость для обложения земским сбором 
недвижимого имущества Е. А. Леон-
тьева в д. Коломяги в местности "На 
Вырубке" по Федоровской и Шувалов-
ской ул., 24, 25, 26 и 27 во 2-м стане».

***
Застраиваться Елисеевская улица 

начала после открытия Озерковской 
ветки Санкт-Петербургско-Сестро-
рецкой железной дороги в 1894 году. 
Судя по названию окружающей мест-
ности – «На вырубке», прежде тут 
рос лес. Как уже говорилось, одним 
из первых дачников стал купец I гиль-
дии Г. Г. Елисеев, владевший, по утвер-

ждению Е. Александровой, участка-
ми д. 2 и 4 на новой улице. Сегодня 
от елисеевской дачи не осталось 
никаких следов, участок 2 полностью 
зарос лесом, а дом на участке 4 явно 
более позднего происхождения.

Судя по официальным данным, 
сегодня самая старая постройка на Ели-
сеевской улице – деревянный двухэтаж-
ный дом № 5. Его строительство относят 
к 1916 году. Однако печные трубы явно 
более поздние, скорее всего, при совет-
ской власти здание перестраивалось 
в коммунальный дом. Сегодня с южной 
стороны к нему подступает малоэтаж-
ный жилой комплекс «Орловский-3».

Массовая застройка Елисеев-
ской улицы началась перед Великой 
Отечественной войной. Из сохранив-
шихся до наших дней надо упомянуть 
деревянный жилой дом № 10 постройки 
1936 года, дом 17 постройки 1937 года, 
дом 40 постройки 1940 года. В годы 
войны часть деревянных домов на Елисе-
евской улице была разобрана на дрова.

О событиях Великой Отечественной 
войны долгое время напоминали тор-
чавшие из земли остатки боевого само-
лета. В начале июля 1941 года подбитый 
фашистами двухмоторный советский 
бомбардировщик упал в Озерках меж-
ду домом № 6 по Елисеевской и домом 
№ 20 по Железнодорожной улице. Его 
экипаж пытался дотянуть до Верх-
него Суздальского озера и посадить 
машину на воду, но не получилось. Два 
летчика смогли выпрыгнуть с парашю-
тами, а третий, стрелок-радист, погиб 
вместе самолетом.

Обломки бомбардировщика уда-
лось выкопать ночью 31 августа 
2005 года с помощью небольшого экс-
каватора. Извлеченные из земли дета-
ли самолета позволили установить, 
что это был советский бомбардиров-
щик «СБ-2». На одном из двигателей 
сохранился номер – 9131032.

***
На Елисеевской улице нет никаких 

промышленных предприятий, торго-
вых точек и общественных учрежде-
ний, местным жителям за всем необ-
ходимым нужно идти или на улицу 
Щербакова, или к станции «Шувалово». 
Нет здесь и особых достопримечатель-
ностей. К последним, впрочем, можно 
отнести павильон станции «Озерная» 
Детской железной дороги, располо-
женный на углу Елисеевской улицы 
и Озерковского проспекта. В здании 
находятся касса, служебные помеще-
ния северного участка Малой Октябрь-
ской магистрали. Напротив павильо-
на располагается стоянка составов, 
где они размещаются в ночное время 
и во время осенне-зимнего перерыва. 
Интересно, что крышу одного из ста-
рых списанных вагонов можно заме-
тить за забором соседнего дома.

Узкоколейная Детская железная 
дорога проходит по трассе упразд-
ненной после революции Приморской 
железной дороги, но несохранивший-
ся вокзал станции «Озерки» находил-
ся чуть дальше. А на месте сегодняш-
него павильона располагался дом 
С. И. Вихрева («ст. Озерки в д. Коломя-
ги, Елисеевская ул., 20 в»).

Трасса узкоколейки разрывает Ели-
сеевскую улицу на две части, на автома-
шине здесь не проехать, имеется лишь 
пешеходный переход через железнодо-
рожные пути. Чуть дальше улица пере-
секает обычные железнодорожные пути, 
построенные в 1931 году для подъезда 
к Выборгской овощебазе. Этот переезд 
нерегулируемый, но автомобильного 
движения здесь практически нет.

На Елисеевской улице нередко 
можно встретить всадниц на лоша-
дях, и это не удивительно: на участке 
32 располагается частная конюш-
ня «Ника». Прежде она находилась 
на участке 27, но теперь его выстави-
ли на продажу, и конюшня переехала 
на противоположную сторону улицы.

В конце прошлого века Елисеев-
ская – тихая и зеленая улица с неболь-
шими деревянными домикам с непре-
менными огородиками и плодовыми 
деревьями. Стоит вспомнить, что коло-
мяжские яблоки считались удивитель-
но красивыми и не менее вкусными.

Перемены пришли на рубеже веков, 
постепенно на месте простеньких дач-
ных домиков стали возникать коттеджи 
со всеми удобствами. Сегодня на Ели-
сеевской улице около четырех десятков 
индивидуальных жилых домов. Конечно, 
среди них есть и «развалюшки», но ста-
новится все больше комфортабель-
ных особняков за высокими заборами. 
В процессе строительства еще несколь-
ко каменных двухэтажных домов.

Улица заасфальтирована на всем 
протяжении и имеет наружное осве-
щение. Очень зеленой ее не назовешь, 
но все же начавшись просекой в зеленом 
массиве у платформы Озерки, она завер-
шается Новоорловским заказником.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

НА ЕЛИСЕЕВСКОЙ 
УЛИЦЕ

Продолжаем рассказывать о проспек-
тах, улицах и переулках, находящихся 
на территории муниципального образо-
вания «Коломяги». Сегодняшний рассказ 
посвящен Елисеевской улице
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